

## MANIFIESTO DE LOS NIÑOS Y NIÑAS DE LA COMARCA DE GUADIX



Los niños y niñas de seis de los centros escolares de la comarca de Guadix hemos estado trabajando en el Programa de Sensibilización y Difusión de los Objetivos de Desarrollo Sostenible en el Geoparque de Granada. Gracias a este programa hemos aprendido que vivimos en un lugar privilegiado, el Geoparque de Granada. Y que los geoparques mundiales de la UNESCO son zonas geográficas únicas con paisajes geológicos muy importantes en los que es fundamental trabajar para su protección, para la educación de la ciudadanía con programas como este y para el fomento de un desarrollo sostenible. Es decir, todos somos importantes en nuestro Geoparque y todos tenemos que participar. La mejor manera de hacerlo es conocer los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la agenda 2030 para saber cómo aplicarlos y cómo darlos a conocer. En este proyecto hemos trabajado con los Ayuntamientos, con los facilitadores de Azimut y con el GDR de Guadix, y hemos hecho unas campañas que hoy presentaremos.

Gracias al trabajo que hemos hecho en este proyecto, hemos descubierto que decir “ODS” es decir algo más que unas siglas. Los ODS son una serie de Objetivos de Desarrollo Sostenible que nacen de un



## GEOPARQUE DE GRANADA Territorio de Resiliencia

Proyecto de Cooperación LEADER

acuerdo que se hizo entre los distintos países de las Naciones Unidas con el objetivo de que todo el mundo los cumpla para poder hacer un mundo mejor entre todos. Estos ODS se fijan una serie de metas, algunas de ellas muy importantes para conservar nuestro entorno. Y nos hemos dado cuenta de que las niñas y niños tenemos mucho que decir en esto, que podemos ayudar a construir un mundo más amable en el que tengamos muy presente la SOSTENIBILIDAD; es decir, que tenemos que ser capaces de cubrir las necesidades actuales de las personas, sin que eso suponga comprometer las necesidades de las generaciones futuras.

Los niños y niñas participantes en este proyecto hemos aprendido que hay 17 ODS y que todos ellos nos animan a trabajar juntos para poner fin a la pobreza, proteger el planeta y mejorar las vidas y el futuro de las personas en todo el mundo. Hemos aprendido también que podemos cumplir una misión muy importante: conocer bien todos esos Objetivos de Desarrollo Sostenible para poder contárselos a nuestras familias, amigos y vecinos y convencerles de que todos tenemos que cumplirlos, porque sino el mundo sufrirá mucho y poco a poco nos iremos quedando sin recursos naturales tan esenciales como los que tenemos en el Geoparque de Granada. Y la verdad es que estamos seguros de que a ninguno de nosotros ni de nosotras nos gustaría perder este entorno tan bonito y especial que tenemos.

Con este programa hemos aprendido que el ODS 1 se propone poner fin a la pobreza en todas sus formas en todo el mundo. Que el ODS 4 quiere garantizar una educación inclusiva, equitativa y de calidad y promover oportunidades de aprendizaje durante toda la vida para todos. Que el





## GEOPARQUE DE GRANADA Territorio de Resiliencia

Proyecto de Cooperación LEADER

ODS 5 se centra en lograr la igualdad entre los géneros y empoderar a todas las mujeres y las niñas. Que el ODS 12 pretende garantizar modalidades de consumo y producción sostenibles. Y que el ODS 13 se centra en adoptar medidas urgentes para combatir el cambio climático y sus efectos. Como vivimos en una zona geográfica súper importante a nivel mundial, llamada Geoparque de Granada, tenemos que conocer muy bien algunos de los 17 ODS porque se relacionan directamente con el bienestar de las personas que vivimos en el territorio Geoparque.

Gracias a este proyecto hemos aprendido que es importante que los niños y niñas del Geoparque de Granada nos empoderemos comunicativamente. Es decir, que nos atrevamos a hablar en público para contar por qué es bueno tener en cuenta los ODS y trabajar de forma conjunta para cumplirlos. Eso es una campaña de sensibilización y nosotros hemos elegido hacerla con un vídeo en el que hemos participado todas y todos para hacer llegar nuestro mensaje a toda la gente del territorio. Para eso, hemos pensado muy bien los mensajes que hemos querido transmitir y la forma de hacerlo. De esta forma queremos demostrar a la gente que todos podemos hacer algo para combatir el cambio climático o ayudar a reducir la contaminación, por ejemplo. El resultado es un vídeo que presentaremos al final de este encuentro.

Todo esto lo hemos hecho de forma estimulante, inclusiva y divertida. Gracias al equipo de facilitadores, hemos podido ser héroes y heroínas con una misión que cumplir, investigadoras e investigadores dedicados a





**GEOPARQUE DE GRANADA**  
**Territorio de Resiliencia**

Proyecto de Cooperación LEADER

rastrear cómo se están trabajando los ODS por parte de nuestros mayores e incluso hemos experimentado la experiencia de formar parte de un pleno municipal infantil para trasladar a los Ayuntamientos nuestras ideas y propuestas. Siempre nos dicen que los niños y niñas de hoy somos el futuro de un mañana no tan lejano, pero gracias a este proyecto hemos podido sentir que de verdad es así, que nuestras opiniones importan y son tenidas en cuenta. Hemos aprendido a trabajar en equipo, hemos compartido con otros centros educativos y hemos conocido mucho mejor nuestro maravilloso Geoparque de Granada. Queremos agradecer a los equipos docentes y directivos de nuestros centros educativos que se hayan sumado a este proyecto, a los facilitadores de Azimut que lo hayan hecho todo tan divertido, a los alcaldes y alcaldesas de nuestros Ayuntamientos que nos hayan recibido y escuchado y al GDR de Guadix que haya pensado un proyecto en el que los niños y niñas hemos sido los protagonistas. Esperamos que nuestra campaña de sensibilización llegue a mucha gente y entre todos consigamos hacer de nuestro Geoparque y de nuestro mundo un lugar mejor.

